PROSPECTIVA TERRITORIAL

PROSPECTIVA DEL TERRITORIO

INDICADORES PARA EL EOT DE VIRACACHÁ

La base para la elaboración de los escenarios de ordenamiento territorial ,se fundamentó a partir de la construcción de indicadores de acuerdo a cada una de las temáticas abordadas en el proceso y los cuales son tratados por componentes y aparecen descritos en las Tablas 1 a la 10 del presente apartado.

Se utillizó la guía metodológica suministrada por *CORPOCHIVOR*, en la cual se manejaron los siguientes conceptos :

COMPONENTES: Hace referencia a los subsistemas objeto de estudio durante la realización del proyecto, los cuales incluyen: Componente físico, componente biótico, componente político administrativo, componente sociocultural y componente económico.

NOMBRE DEL INDICADOR: "Expresión verbal, precisa y concreta del patrón de evaluación para el respectivo indicador".

DEFINICIÓN: Implicaciones que tiene el indicador (¿Qué mide?).

UNIDAD DE MEDIDA: Unidad en la cual se formula el indicador. Ha, %, \$, Km etc.

UNIDAD OPERACIONAL: Fórmula de cálculo o expresión matemática del indicador.

STATUS: Estado actual de la unidad de análisis. Se asumió el corto plazo ya que dificilmente podría evolucionar la unidad objeto de análisis.

OBSERVACIONES: Acciones a seguir para el Plan en el mediano y el largo plazo 6 y 9 años respectivamente .

LOGROS: Valo de las variables una vez cumplido el Plan . Deberá ser evaluado por la instancia que sugiere el estudio para el mismo (Comités).

CONSTRUCCIÓN DE ESCENARIOS DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL

El Municipio de Viracachá, presenta una dinámica poblacional decreciente. La elaboración de un diagnóstico en las dimensiones político administrativa, socioeconómica, ambiental y de funcionamiento espacial; ha permitido plantear la elaboración de tres clases de escenarios para el Municipio.

Escenario posible. Son el conjunto de todos los escenarios que se puedan imaginar. Se han construido considerando una serie de variables claves producto del diagnóstico, las cuales se representan por subsistemas y atributos.

Escenarios Probables. El cual determina la probabilidad de ocurrencia de cada uno de los escenarios posibles , para obtener un cuadro donde a cada escenario se le asigne su probabilidad de ocurrencia así :

0 = Muy improbable; 0.25 = Improbable; 0.50 = Duda; 0.75 = probable; 1 = Muy probable.

El conjunto de escenarios cuya probabilidad de ocurrencia oscila entre 0.5 y 1 conforma el grupo de los escenarios probables, los cuales a su vez se subdividen en *tendenciales*, el cual no representa evolución o cambio de las variables y *alternativos*, los cuales sugieren cambios o rupturas de las tendencias.

Escenario deseado. Considerando el grupo de escenarios con mayor probabilidad de ocurrencia, se han escogido de manera concertada el grupo de escenarios deseados, los cuales plantean un territorio ambientalmente sostenible y económicamente viable para sus habitantes, percibido durante los talleres de convocatoria efectuados con la Comunidad.

Este capítulo expone los escenarios mencionados anteriormente, siendo resumidos en cuadros, los cuales abordan cada dimensión y atributo del espacio físico del territorio por separado; y finalmente es integrado en un solo propósito de desarrollo el cual se expresa a continuación:

IMAGEN OBJETIVO DEL MUNICIPÌO DE VIRACACHÁ

" El Municipio de Viracacha en los próximos 20 años debe lograr una transformación en su capacidad productiva, con mejoramiento social colectivo, que redundará en el bienestar de sus habitantes.

Se deberán implementar las acciones necesarias con miras a la protección y conservación de los recursos naturales; en particular el agua, para lo cual todos los actores municipales son responsables. Al igual que se evitarán las construcciones e infraestructuras en zonas de riesgo para los habitantes. Se seguirán las directrices y recomendaciones estipuladas para tal fín.

Para el logro de estos objetivos hará una gestión publica organizada y de óptima consecución y asignación de los recursos.

Rescatará los valores culturales y tradicionales como reconocimiento de su identidad territorial.

Logrará un crecimiento real de su población basado en la creación de fuentes de empleo al tiempo que fomentará la capacidad productiva del Municipio, mediante la estructuración e implementación de procesos generadores de vínculos espaciales y de movilidad poblacional que contribuyan al adecuado proceso económico de producción, distribución y consumo de los bienes y servicios generados en el Municipio."

La aproximación que se da con los escenarios por dimensiones y atributos, es una guía para las administraciones municipales actual y subsiguientes en lo que concierne a programas y proyectos prioritarios para la Comunidad . Información que ha sido recogida de la misma Comunidad en los diferentes talleres de Participación ciudadana que se realizaron.